de conseguir los precios más bajos posibles de préstamos. En particular, la capa cidad de EDC para obtener dinero prestado en el exterior ha sido ventajosa. Como consecuencia, la actividad de provisión de fondos de la Corporación se ha realizado sobre unas bases comparables bastante favorablemente con prácticas gubernamentales de préstamos de dinero seguidas en años anteriores.

Exportaciones y perspectivas

A pesar de que en términos de dólares canadienses las exportaciones fueron satis factorias durante 1979, el crecimiento de las exportaciones en términos volumétricos continuó su tendencia bajista. Más importante es la reducción del crecimien to económico en países industrializados que constituyen los principales mercados de Canadá. Desde 1974, el año en que comenzaron a sentirse los aumentos del pre cio del petróleo por la OPEC, las tasas de crecimiento medio de los países industrializados se ha reducido a la mitad. Además, el crecimiento del comercio mundial ha disminuido conforme los países importadores de aceite buscan reducir sus déficits de la balanza de pago causados por el creciente costo energético. Sin embargo, causa más preocupación el hecho de que Canadá haya continuado perdiendo campo en relación con su participación en el mercado mundial del 5% en 1975 al 3,9% en 1979. De nuevo, es un factor importante la demanda más baja en los mercados tradicionales de Canadá y la gran competencia de los nuevos mercados tales como los países de la OPEC.

La previsión para 1980 no brinda mucha confianza de que se mejoren las condiciones económicas internacionales. Globalmente se espera que las tasas de crecimiento del producto nacional bruto de los países de la OPEC se reduzcan por debajo del 1% en contraste con aproximadamente el 3% en 1979.

En los Estados Unidos, mercado que absorbe aproximadamente el 70% de las exportaciones canadienses, el crecimiento económico continuado es incierto. En términos de volumen de exportación, el mercado mundial total de los países de la OEDC puede subir solamente el 3% en com-

paración con el 5% de 1979, lo que refleja una reducción de la tasa de crecimiento de los países individuales y una disminución de la demanda de países en desarrollo que no tienen petróleo.

Esfuerzos concertados

Se necesitará el esfuerzo concertado de los exportadores canadienses para mantener los niveles en términos reales alcan zados durante 1979. La recesión en los Estados Unidos significaría una disminución del volumen de exportaciones canadienses a dicho mercado. Se espera que aumenten las exportaciones a otros mercados, pero, de nuevo, dada la competición de exportación esperada de otros países exportadores y el limitado crecimiento de los mercados, la superación del 24% de crecimiento en dólares actuales experimentado en 1978 será un verdadero reto. Otra preocupación será la pro bable dilación de los procesos de toma



Carga de un digestor de revestimiento de acero inoxidable de 50 toneladas de peso fabricado por la Horton CBI de Fort Erie Ontario, que exporta la H. A. Simons (Overseas) Ltd. a una papelera de Ruzemberok, Checoeslovaquia. El proyecto valo rado en \$300 millones fue financiado mediante préstamos de \$218 millones de dólares de la EDC y \$80 millones de un consorcio de bancos canadienses.

de decisión relacionados con proyectos de gran envergadura. El efecto total se-